

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

L'autorité

Tout pouvoir honnête vient de Dieu, et par conséquent mérite respect. Il faut donc respecter et faire respecter l'autorité de Dieu et celle de son Eglise, l'autorité de la famille et celle des pouvoirs publics. *Le non serviam* a dépeuplé le ciel.

Le respect de l'autorité publique et domestique dans ses droits légitimes, est le fondement de toute société, la source de la paix et du bonheur.

Théologie populaire

(Suite)

Les brutes sont dépourvues de raison et n'ont que l'instinct pour se conduire. Elles obéissent aux impulsions que Dieu leur a données en les créant ; car le Créateur a établi, pour chaque espèce d'animaux, des lois qu'ils suivent sans les connaître. Quand nous les voyons suivre invariablement ces lois, nous disons que c'est leur nature. Bien que les animaux agissent parfois comme s'ils comprenaient parfaitement ce qu'ils font, il n'en est rien cependant. C'est nous qui raisonnons leurs actions, et voyons pourquoi ils les font. Quant à eux, ils ne raisonnent pas, ils suivent seulement leur instinct, comme nous allons le démontrer.

Si les animaux pouvaient raisonner, nous les verrions, à l'exemple de l'homme, améliorer leurs conditions d'existence, inventer une foule de choses et perfectionner de jour en jour ce qu'ils font. Or, nous ne constatons jamais le moindre changement dans leur manière d'agir ; ainsi, l'hirondelle de génération en génération, bâtit son nid absolument de la même manière, sans changement et sans améliorations. Le castor construit